

# Reconocen al Hospital de Tocopilla por estrategias preventivas ante el cáncer

Recibieron el “Espéculo de Oro” en una ceremonia en Antofagasta.

Pablo Mamani/Redacción  
 La Estrella

**E**l Hospital de la Familia y Comunidad Marcos Macuada de Tocopilla, a través de su programa de Prevención del Cáncer de la Atención Primaria de Salud Universal (APS-U), fue destacado con el “Espéculo de Oro” que simboliza el compromiso con el incremento de la cobertura de exámenes del Papanicolaou (PAP).

Este reconocimiento está enmarcado en la Jornada de Actualización Regional sobre Cáncer de Mama, organizada por la Seremi de Salud, el Servicio de Salud Antofagasta (SSA) y la Mesa Intersectorial de Cáncer, que premia a los diferentes establecimientos de salud de la región.

## RECONOCIMIENTO

En la oportunidad, el seremi de Salud, Alberto Godoy, entregó un reconocimiento al esfuerzo de los Centros de Atención Primaria de Salud por su labor en aumentar la cobertura de exámenes preventivos, donde además del Hospital de Tocopilla fueron reconocidos el CESFAM Alemania de Calama y la APS de Sierra Gorda.

Esta distinción viene a valorar y destacar el aumento de cobertura del PAP realizado en el periodo de junio 2023 a junio 2024, donde el centro asistencial del Puerto Salitrero ha llevado a cabo una serie de estrategias para aumentar sus cifras.

## ESTRATEGIAS PAP

El Hospital de Tocopilla ha establecido estrategias desde el año pasado, las que le han permitido lograr importantes avances en la cobertura del PAP en la ciudad.



FOTOS: HOSPITAL

ESTE RECONOCIMIENTO SE ENTREGÓ POR LAS ESTRATEGIAS PREVENTIVAS DEL CÁNCER EN TOCOPILLA.

De esta forma, se estableció que durante un sábado al mes se realicen operativos de toma del PAP en el mismo hospital de 09:00 a 14:00 horas, para mujeres que cumplan con los siguientes requisitos: tener entre 25 a 64 años; no tener relaciones sexuales 48 horas previas al examen; estar sin menstruación; no estar con tratamiento vaginal; tener más de tres años de tu último PAP; y pertenecer a FONASA o PRAIS.

También se está organizando en conjunto con la Delegación Presidencial Provincial de Tocopilla el “Café PAP”, iniciativa que busca sensibilizar a la comunidad sobre la importancia de practicarse el Papanicolaou para prevenir el cáncer cérvico uterino, la cual se ha convertido en un espacio de comunión entre las mujeres de la provincia quienes han podido tomar conciencia sobre esta temática.

La actividad comprende un conversatorio dirigido por la matrona del hospital, Camila Assis, donde



LA UNIDAD PREVENTIVA DEL CÁNCER DEL HOSPITAL DE TOCOPILLA.

les habla sobre el tema y responde todas las dudas que tengan referente al PAP, oportunidad en que además se lo pueden realizar en el momento.

La matrona Camila Assis, referente de la Unidad Preventiva del Cáncer de Tocopilla, invitó a la comunidad que quiera realizar consultas o necesite mayor información que acudan al segundo piso del hospital (mesón del sector dental) y hablen con las

funcionarias que ahí se encuentran de lunes a jueves de 08:00 a 12:30 o de 14:00 a 16:30, y los viernes de 08:00 a 12:30 y de 14:00 a 15:30 horas.

Además del PAP y Mammografías, la Unidad de Prevención del Cáncer, trabaja para la prevención de otras enfermedades, como lo es el cáncer colorrectal para lo cual realiza el Colon Check, examen para lo cual debe consultar en el mismo mesón. 🍌